

Monnents-Preis pro Quartal 3 Mark.

Sächsische Zeitung

Inserionsgebühren für die häufigsten Zeile oder deren Raum 18 Pf., 15 Pf. für Halle und Regierungsbezirk Merseburg.

Verlag der „Allgemeinwissenchaftlichen Zeitung“.

im vorm. G. Schwesfah'schen Verlage. (Sächsischer Courier.) Verantwortlicher Redacteur: In Vertr. A. Goehring in Galt.

N 106.

Halle, Donnerstag den 10. Mai

1883.

Politischer Tagesbericht.

Unser Berliner Correspondent schreibt uns heute: Die weuropäische Finanzpolitik, welche ihre Hand auf...

zung gegenüber. Der direkte Widerstand hat sich angelehrt der bahnbrechenden Macht seiner reformatorischen Ideen nicht als...

Abgabebezug auch eine stabilere und lohnendere Beschäftigung in allen Branchen der Industrie einleiten wird. Es ist insbesondere...

Was aber die nationalen Belästigungen betrifft, welche sich hier und da zuregen scheinen, so verlieren sie durchaus ihre Bedeutung...

Der Entwurf, welchen die Kaiserliche Regierung auf die katholischen Kirchen machen wird, fand ebenfalls nur ein schlechtes...

Die Antwort der preussischen Regierung auf die Jacobinische Note findet den Beifall der „Germania“ nicht. Sie soll...

Der Beschluß des Reichstages, den ganzen Etat für 1884/85 an die Budgetkommission zu überweisen, ist auf Antrag der Herren Müller-Milbert erfolgt.

Der Entwurf, welchen die Kaiserliche Regierung auf die katholischen Kirchen machen wird, fand ebenfalls nur ein schlechtes...

Die Antwort der preussischen Regierung auf die Jacobinische Note findet den Beifall der „Germania“ nicht. Sie soll...

Bermittigte Nachrichten.

Das Schloß Babelsberg bei Potsdam, der Sommer- und Heilungsaufenthalt Ihrer Majestät des Kaisers und der Kaiserin...

Kaiser so charakteristisch bezeichnend Worte: „Die Krönung der Kaiserin für den Kaiser“... Kaiser so charakteristisch bezeichnend Worte: „Die Krönung der Kaiserin für den Kaiser“... Kaiser so charakteristisch bezeichnend Worte: „Die Krönung der Kaiserin für den Kaiser“...

feitig empfohlenen Normaltaut entprechenden Weise mit der Rekonstruktion der Jantung vorgegangen ist. Es sieht nicht zu erwarten, daß die übrigen Gewerbe dieser Artzengung folgen werden.

Siegersdorf Regierungsbefehl. Das große Loos der königlich sächsischen Lotterie (5. Klasse) ist in 2. Ziehung am 24. 9. 1896 gefallen. Ein Zehntel des Looses besteht aus 20000000 Mark.

Reuwich, 7. Mai. Am Sonnabend, den 5. Mai, um 2 Uhr, fand im hiesigen Hoftheater die feierliche Einweihung der neuen Präfektur statt.

Breslau, 4. Mai. Drei wegen Jagdabzweckens zu je 5 Wochen Gefängnis und Ueberrückung an die Landes-Verwaltung verurtheilte Strolche hatten gegen dieses Urtheil Berufung eingelegt und fanden in Folge dessen am 2. d. vor der Strafkammer des Landgerichts.

Breslau, 4. Mai. Die zweite hiesige Baptisten-Gemeinde veranstaltete gestern im Hofe der Gemeindegemeinschaften und zahlreicher Zuschauer die Taufe von vier männlichen und sieben weiblichen Täuflingen.

Reh, 26. April. Als Curiofum bei dem gestrigen Festgottesdienst am erwähnt werden, daß unter den Zeugnisschreibern ein junger Mensch sich befand, dessen Großvater nicht über 85 Centimeter hinausging.

Milchheim a. Rh., 30. April. Großer Aufruhr, schreibt die „R. Z.“, erragt hier die Verhüllung eines Wirthes und Fuhrunternehmers aus Dachsen und eines hochadeligen Herrn von. Dieses Ereigniß wird in Beziehung gebracht zu den falschen 50-Markscheinen, welche seit einem halben Jahre in unserer Stadt und Umgebung im Umlauf waren und vielfach noch sind.

Marburg, 5. Mai. Der „H. M. Z.“ schreibt man: Heute Morgen starb der Rektor der Universität, Geh. Med.-Rath Karl Friedrich v. Heusinger, Dr. med. et phil., Professor der Pathologie und Therapie.

Das „Sächsische Kirchen- und Schulblatt“ erzählt folgenden hübschen Zug, der einem hohen Offizier alle Ehre macht, und der in weiteren Kreisen bekannt zu werden verdient.

und die Kirche ist, wie immer, wenn zum Ausbruch der Kriegespreiz, sehr voll. Wenn in einer Kirche nicht ein Gemeiner (Soldat), kommt ein Neuanten mitten im Gottesdienst und kommt nicht den Gemeinen zum Aufsehen.

St. Petersburg. Das Papiermahl wird zu immer engeren Grenzen beschränkt, Hausgeräth, Kronleuchter und Küchengeräth, die aus metallischen Aussehen der Originale sächsisch nachgemacht, giebt es bereits in großer Menge.

Wie gewöhnlich der Beruf eines Zeitungs-Schreibers ist, zeigt ein Verfall, der kürzlich in Ruessina sich zugetragen hat. Ein Gutsruhr füllte sich durch einen Artikel im vorigen Verfallblatte in seiner geschäftlichen Ehre gränzt und begab sich in das Redaktionsbureau, wo er nach heftigem Wortwechsel einen Revolver zog, und den Chefredakteur niederstieß.

Journalisten und Studenten der katholischen Fakultät sind in das „republikanische Museum“ eingedrungen, wo Instrumente und Darstellungen von Aquisitionen angehängt waren. Die Journalisten haben die Beschlüsse eingesehen und mit Entzücken beinahe, jedoch einen Wirthmann angeht. Die Polizei mußte sich in's Mittel legen und nach etwa fünfzig Personen, darunter einige Zeitungsredakteure, verhaftet.

Haag, 8. Mai. Die Regierung hat die Vorlagen betreffend die Herabsetzung des Adulons und die Einführung des Statutums nach Art. 10 des Verfassungsgesetzes zurückgeschickt. Rain u. d. 8. Mai. Der Dampfer des Norddeutschen Lloyd, „Habsburg“ ist heute Nachmittag, von Dampfen „Anglia“ und „Gimira“ begleitet, nach Bremen abgegangen.

Der Dampfer „Grappier“ ist am 29. v. M. an der Küste der Banconer-See gänzlich niedergebrennt. Heute über diese Katastrophe vorliegende genauere Berichte besagen, daß das Schiff, welches früher ein britisches Kanonenboot war, eine große Anzahl von Passagieren, größtentheils Chinesen, an Bord hatte und nach Astoria unterwegs war.

Die neuesten aus Brasilien hier eingegangenen Zeitungen zufolge, war im Monat März das gelbe Fieber mit wachsender Heftigkeit in Rio de Janeiro und anderen Küstestädten Brasiliens ausgebrochen. In der Hauptstadt, die 325,000 Einwohner zählt, starben im März 1314 Menschen, davon 196 am gelben Fieber und 46 an den Ankerpocken.

Die „Globe“ veröffentlicht heute Nachrichten von Mr. Dalgleish, dem älteren Kaufmann, welcher der erste Europäer war, der das hiesige Turlen nach seiner Wiedererobrerung durch China besuchte, und dem es gelang, freundliche Beziehungen mit dem Beamten des himmlischen Reiches in dieser Provinz anzuknüpfen.

Der neueste aus Brasilien hier eingegangenen Zeitungen zufolge, war im Monat März das gelbe Fieber mit wachsender Heftigkeit in Rio de Janeiro und anderen Küstestädten Brasiliens ausgebrochen. In der Hauptstadt, die 325,000 Einwohner zählt, starben im März 1314 Menschen, davon 196 am gelben Fieber und 46 an den Ankerpocken.



